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MATUTINA RADIO 
Martes 9 de diciembre de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula) NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio  
 

 

POLÍTICA 
Cabeza. Sí es posible una alianza entre Armando Rivera, Jorge Rivadeneira y Héctor Lugo Chávez, así lo 
manifestó esté ultimo, quien también aseguró que aunque no se ha consolidado este proyecto, es válido que 
dentro del panismo queretano se unan corrientes y se lleguen a postulaciones. (EL) 
 
El edil capitalino Manuel González Valle señaló que la reunión de panistas queretanos con su dirigente 
nacional, Germán Martínez Cázares, aseguró que se abordaron temas como la concordia y la posición del 
Estado, de cara a los próximos comicios electorales. (MR) 
 
En Querétaro aún hay municipios en los que el PAN elige candidatos a través del club de Tobi, lo que ha venido 
perjudicando al partido, reconoció el Senador Eduardo Nava Bolaños. (MR) 
 
En el consejo nacional del PAN realizado este sábado, se abrió la posibilidad de abrir a candidatos externos los 
comicios del partido, dio a conocer el consejero nacional, Héctor Lugo Chávez, quien apuntó que en la 
entidad es muy improbable que se pueda presentar esta situación. (MR) 
 
Cabeza. El PAN tiene toda la fuerza para ganarle a todos los demás partidos, aunque se junten todos, aseguró el 
edil Jorge Rivadeneira, quien reconoció que sí ha analizado buscar una alianza. (MR) 
 
Cabeza. Acción Nacional presentó una iniciativa de ley de ahorro y crédito popular en el Senado, por medio de la 
cual se busca tener un registro de todas las cajas populares, para evitar fraudes a la población, informó el 
Senador Eduardo Nava Bolaños. (MR) 
 
Cabeza. Es necesario vincular al PAN con la sociedad y abrir el partido a la militancia, para evitar que se den 
candidatos de un solo grupo al interior, como lo estipulan ahora las nuevas reglas, aseguró el senador Eduardo 
Nava Bolaños. (EL) 
 
Los diputados además de querer violentar el artículo sexto constitucional, con el ingreso de un nuevo 
comisionado en la Comisión Estatal de Información Gubernamental, piensan cobrarle a la ciudadanía, la 
búsqueda de información gubernamental, aseguró su presidente, Miguel Servín del Bosque. (MR) 
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Cabeza. El dictamen que está en el congreso, de la ley de acceso a la información pública, tiene graves 
retrocesos, pues entre otras cosas, la elección de otro comisionado rompe con lo establecido de que la Comisión 
Estatal de Información Gubernamental debe ser un órgano colegiado, aseguró el comisionado presidente de 
esta comisión, Miguel Servín del Bosque. (EL) 
 
El Secretario de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, Juan Pablo Jiménez Enciso, precisó que 
la entrada de un cuarto comisionado incrementará en 600 mil pesos los recursos que deberá ejercer la comisión 
en el próximo año. (MR) 
 
Los comisionados de la Comisión Estatal de Información Gubernamental levantan la voz ante la intención de los 
diputados de privarlos de su salario y crear una nueva figura central, lo que aseguran, junto con otros puntos 
que proponen los diputados, va en contra de la ley. (MR) 
 

LEGISLATURA 
Fue aprobada en sesión de la comisión de gobernación, administración pública y asuntos electorales, la iniciativa 
de ley electoral del Estado de Querétaro, que contempla las modificaciones propuestas por el Instituto Electoral 
de Querétaro y otros once organismos. (MR) 
 
Cabeza. Con el consenso de los diputados miembros de la comisión legislativa de gobernación, administración 
pública y asuntos electorales, fue aprobada la reforma electoral del estado y será hoy que se discuta para su 
aprobación en el pleno del poder legislativo. Contempla que los diputados, síndicos y regidores, no necesitarán 
pedir licencia para buscar otro cargo, manifestó el diputado, Roberto Carlos Cabrera Valencia, presidente de 
esta comisión. (EL) 
 
Este lunes durante la comisión de hacienda se aprobó el dictamen para permutar un terreno de 11 mil 400 
metros cuadrados, propiedad del Estado, por uno de 8 mil 500 metros, propiedad de particulares, para 
regularizar la construcción de un tramo de la carretera a Huimilpan. (MR) 
 
Considera el presidente de la comisión de hacienda del congreso, Ricardo Martínez Rojas, que a nuestra 
entidad no ha llegado la crisis. Sin embargo pidió a la población usar el dinero de manera cuidadosa. (MR) 
 
Hoy habrá sesión del pleno del congreso del estado en el que se abordarán 28 puntos, Destacan la ley de 
catastro, la de profesiones, la de Derechos Humanos, la de justicia constitucional, la de la UTEQ, la de archivos, 
la de ingresos de los municipios, la del transporte público y la del Notariado. Se vota también la polémica ley de 
información gubernamental. La ley electoral no está contemplada en la orden del día. (MR) 
 
Inició el parlamento Querétaro joven 2008 en el que se busca que los jóvenes experimenten la dilución y el 
debate, para llegar a acuerdos. Participan jóvenes del PAN, el PRI y el PRD. (MR) 
 
Es preocupante cómo se trabaja en las comisiones legislativas, las cuales cada vez que hay trabajo van aunque 
deberían sesionar más de dos veces por semana, además de que la mayora panista lo hace un congreso 
inequitativo, aseguró, Paul Hospital, organizador del  primer parlamento universitario. (EL) 
 

SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay, se preguntan para qué dice Héctor Lugo Chávez que se elegirá al mejor; 
son sandeces pues qué ¿pensaban elegir al peor?... Las comisiones de información gubernamental en todo el 
país tienen cuerpos colegiados en sus comisiones integradas por consejeros nones. No se puede explicar que en 
Querétaro quieran imponer 4 consejeros. Según Eric Salas tiene varias bondades, pero en realidad no se le ve 
por donde. Según la iniciativa de ley que pretenden aprobar hoy los diputados, sólo uno va a cobrar y tres no. 
Así, nadie le va a entrar a defender el derecho a la información, es absurdo lo que plantean. Además, en la 
nueva ley dicen que la búsqueda, extracción y reproducción de la información deberá ser pagada por el 
solicitante, o sea ¿deberá pagarse el salario de la persona que busque? Eso es sólo poner trabas a la búsqueda 
de información. Hasta ahora sólo se cobraba la copia, pero no la búsqueda y extracción. Esto parece que sólo 
busca desalentar y es un retroceso. Hoy en el municipio de Querétaro se cobra a 17 pesos la copia, y la ley dice 
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que sólo se debe cobrar el costo, sin hacer lucro. Un avance es que reducen la entrega de información de 30 a 
20 días. El consejero ejecutivo va a hacer todo y los otros tres, además de que no van a cobrar, no van a hacer 
nada, ni van a servir de nada. Además, los diputados podrían destituir a este consejero cuando quieran, sin que 
haya una justificación. Los actuales consejeros serán destituidos a más tardar en marzo y en abril entra el fiel de 
los diputados que será nada más una comparsa. Da pena que esté así la cosa y peor, que Marco Antonio 
León Hernández, uno de los impulsores del acceso a la información, esté detrás de esto. Los consejeros 
deberán acudir nuevamente a la corte y los diputados de Querétaro quedarán nuevamente exhibidos como 
incompetentes. Parece un acto de revanchismo contra la Comisión Estatal de Información Gubernamental, pero 
que afecta a la sociedad… Otra de los diputados: ayer en la comisión de hacienda discutieron un dictamen para 
permitir al gobernador regalar el edificio de la FECAPEQ y permutar un terreno de 11 mil 300 metros por uno de 
8 mil ¿cómo? Aparentemente lo que se busca es dar vía libre para una carretera, pero se regalan tres mil metros 
a las hermanas Silva, propietarias del terreno aledaño y ganonas en el asunto. Si el gobierno es tan 
benevolente de regalar 3 mil metros ¿por qué no quieren regalar los micro lotes de Satélite? porque son del 
PRI… En el festejo de Gallos Blancos hubo gente que se pasó y la gente se pasó, pero más se pasó la policía al 
agarrar a patadas (incluso en la cara) a un muchacho y agredieron a un camarógrafo de televisa. Eso hace 
pensar que no se puede acabar con la prepotencia y el gorilismo de los policías. Lo que más llama la atención es 
que Manuel González Valle diga que no hubo excesos; o no está enterado o piensa que eso es normal. 
Cualquiera de las dos cosas es grave y muestra una mala actitud del gobierno municipal.  Es entendible que 
deba usarse la fuerza física si hay resistencia, pero no se valen los excesos en contra de quien ya está sometido. 
A ver si ahora ejerce sus funciones el que cobra como presidente de la Comisión Estatal de los Derechos 
Humanos. Se supone que los policías están entrenados para enfrentar estos hechos, por lo que no es justificable 
la actitud. Esto se debe sancionar, en beneficio de la sociedad y del mismo gobierno municipal. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
La administradora local de asistencia al contribuyente de la Secretaría de hacienda, Mayra Rivera Ramírez, 
aseguró que sólo descansarán el 25 de diciembre y el 1 de enero. El horario de atención es de 8:30 de la 
mañana a 3 de la tarde. (MR) 
 
Entrevista. Luis Mier, presidente electo de COPARMEX, comenta que es un empresario establecido en 
Querétaro desde hace casi 20 años. Todavía no toma posesión de este cargo, hasta el próximo 2 de enero. 
Buscó la dirigencia de la COPARMEX es porque la filosofía de su carrera profesional encontró una adaptación 
completa y absoluta con COPARMEX, esto fue el estimulo para poder ofrecer lo que un día requirió como 
empresario y como queretano está para apoyar en lo que sea necesario al ámbito empresarial y al liderazgo en 
Querétaro.  Las demandas y necesidades como empresario, para lograr un desarrollo de los empresarios 
comenzara con la unión entre la empresa y las instituciones, con apertura, diálogo, protección, seguridad, 
dinamismo y caminar en conjunto, gobierno y empresas, para el bien común de toda la sociedad, buscando 
sinergias entre empresa, empresarios y gobierno. Se tiene que potenciar la generación de empleos, con 
alternativas y oportunidades, considerando la realidad económica que vive el país. En COPARMEX han recibido 
en los últimos días, información de nacional financiera y apoyos de dependencias federales, para poder analizar 
la posición crediticia de cada  una de las empresas y apoyar a reactivar la parte financiera. Hay cadenas 
productivas para ayudarle al empresario a desarrollar su plan crediticio y que sea activada su economía dentro 
de una cadena financiera y con esto generar empleos, mejores salarios y lograr un desarrollo armónico. Están 
dadas las condiciones para que en Querétaro, se puedan desarrollar empresas competitivas, de corte mundial y 
generar más empleos. Querétaro es  el mejor estado para poder multiplicar la atracción de inversión extranjera 
y la exportación, es un estado privilegiado. A partir del 2 de enero tomará las riendas de COPARMEX;  el trabajo 
viene muy fuerte y se sumará con gusto. Tomará protesta entre el día 15 y 20 de enero. Hay proyectos muy 
interesantes con jóvenes empresarios, en materia de vertebración, en apoyos financieros para las empresas, con 
mujeres empresarias y propugnar siempre con la responsabilidad social y la humana que es la parte que los 
mueve principalmente; de ahí se nace todo el desarrollo de COPARMEX.  (EL) 
 
Vía Telefónica. Rodrigo Bran de Lara, vocero de la secretaría de hacienda y crédito público a nivel federal, 
comenta que el 2009, será un año complicado básicamente porque el entorno internacional que nos ha afectado 
durante el 2008, continuará. Esta situación se traducirá en nuestro país en un nivel menor de  exportaciones y 
de turismo, menor nivel de remesas y menos inversión, sin embargo, hay que destacar que la posición de 
nuestro país al día de hoy, con respecto a otros episodios de crisis similares en años anteriores, es 
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completamente diferente; a partir de la crisis del 95, sin duda se ha aprendió mucho y se han tomado las 
medidas necesarias. En los últimos 15 años se ha construido un sistema financiero que lejos de ser un problema 
como en otros países, es un sistema bien capitalizado que tiene las herramientas y la fortaleza necesaria para 
seguir financiando la inversión en este país. Hay un tipo de cambio flexible, a diferencia del 94, que uno de los 
detonadores principales de la crisis de ese entonces fue el mantenimiento de un tipo de cambio fijo, hoy esto es 
flexible y sirve como una válvula de escape que evita que las presiones se vayan acumulando. Tenemos una 
economía que va creciendo que se ha estado ahorrando y hay un gobierno que se ha fortalecido en una posición 
fiscal sólida que permite a través de un mayor gasto público, hacerle frente a esta desaceleración de los 
motores que provienen del exterior. (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
El departamento de secundarias técnicas de la USEBEQ ha detectado venta de enervantes en la cercanía de las 
escuelas en colonias como Loma Bonita, Lázaro Cárdenas, Lomas de Casablanca y Cerrito Colorado, informó el 
jefe de dicho departamento, Sidronio Martín Trejo. (MR) 
 
Cabeza. Busca la asociación de libreros, a través de un trailer, libros para fomentar la lectura, indicó su 
presidente, Ricardo Ravel Dávalos, quien indicó que el 95% de las librerías en Querétaro se encuentran en el 
centro histórico. (MR) 
 
Cabeza. Continúan los problemas en el Centro de arte Mariano de las Casas, donde cerca de 150 estudiantes se 
manifestaron a las afueras de las instalaciones en contra del director José Manuel Ruiz Morales, quien  fue 
designado por el INBA, para el periodo 2009-2013. (MR) 
 
La subdirección general de investigación y educación artística de la SEP informa que José Manuel Ruiz declinó 
a la dirección del CEDART y anuncia que Fernando Velázquez Corzantes será designado como nuevo 
director del plantel, con lo cual concluyó la protesta de los estudiantes. Fernando Velázquez es actualmente 
secretario académico de la escuela de Laudería y una persona dedicada al arte. (MR)  
 
Pide el dirigente nacional de la tercera vía del SNTE, Gaudencio Bravo Sánchez, que se analice una reforma 
educativa, de la misma forma en que se realizó la reforma energética. (MR) 
 
Cabeza. Al hablar sobre la alianza por la calidad educativa, Gaudencio Bravo denunció que los maestros son 
víctimas de descuentos y despidos, al manifestar su desacuerdo con este esquema del gobierno federal. (MR) 
 

SOCIEDAD 
El cuerpo de la Doctora Cecilia Loría Saviñón, quien falleciera este domingo a las 3 de la tarde, fue velado en 
la agencia Gayoso de Félix Cuevas en la Ciudad de México. A Cecilia Loría se le reconoció ayer por su trabajo 
con la sociedad civil y por la defensa de los derechos de las mujeres. (MR) 
 
No se prevé un crecimiento en el precio del pan en lo que resta del año, a pesar de que la elaboración de este 
producto ha aumentado un 20%, señaló la representante de la Cámara Nacional de la Industria Panificadora en 
el Estado, Concepción Arias González. (MR) 
 
Vistazo Ciudadano desde el centro histórico de la ciudad, donde en las principales calles como la de Guerrero, se 
han hecho obras importantes como el cableado subterráneo; también se han arreglado las fachadas de las casas 
de una manera muy bonita. En el convento de las Capuchinas pintaron, pero se está despintando, sobre todo en 
las ventanas. La remodelación del centro histórico está quedando muy bien, tratando de conservar lo histórico 
de esta ciudad, pero algunos chistosos ya empezaron a graffitear las casas, esto es muy desagradable, porque 
el esfuerzo del gobierno se viene abajo. La calle del convento de Santa Clara, está cerrada porque se están 
haciendo obras para beneficio de la ciudadanía y de la gente que vive en este lugar. Otro tema es qué van a 
hacer con los coches que están en la privada Guadalupe Victoria, ojala la titular de turismo ponga atención en 
esto. (EL) 
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Cabeza. El DIF estatal ha visitado 15 de los 18 municipios con las pre-posadas que buscan llevar un mensaje de 
paz en esta navidad, manifestó la presidenta del sistema, Marcela Torres, quien añadió que han participado 46 
mil habitantes. (MR) 
 
Cabeza. Regresando de vacaciones los jugadores de Gallos blancos realizarán la caravana del triunfo, como 
flamantes campeones del torneo de apertura 2008 por las calles de Querétaro. (MR) 
 
5 civiles y 2 oficiales lesionados, 10 jóvenes remitidos a los juzgados cívicos municipales, 3 al ministerio público, 
una orden de aprehensión y 3 establecimientos comerciales dañados, fue el saldo del festejo de la afición de los 
gallos blancos la noche del domingo, así lo informó el secretario de gobierno municipal, Jorge Luís Alarcón 
Neve. (EL) 
 
Cabeza. Saldo positivo, más no blanco, reportó la secretaría de gobierno del municipio de Querétaro, tras la final 
de la primera división A. Se reportaron 5 civiles y 2 oficiales lesionados, 10 personas remitidas a juzgados cívicos 
municipales, 3 a la agencia del ministerio público y tres establecimientos dañados en el centro. (MR) 
 
Alejandra González Tostado, presidenta de la CANACO, lamentó que el festejo del triunfo de los Gallos 
blancos, haya terminado con destrozos en 3 establecimientos del centro histórico, sin embargo aseguró que la 
cámara que encabeza, apoyará en la medida de lo posible a los afectados. (EL) 
 
Cabeza. Ante los daños que presentaron los comercios en el centro histórico, por los festejos del triunfo de 
Gallos Blancos, la CANACO informó que sostendrán pláticas con el gobierno municipal para evaluar los daños. 
(MR) 
 
Se comenzarán investigaciones respecto al actuar de los elementos de seguridad municipal, en el marco del 
festejo de la afición queretana en el centro histórico de la ciudad, así lo aseguró el alcalde capitalino, Manuel 
González Valle. (EL) 
 
Se está analizando la posibilidad de que el equipo de Gallos blancos realice un recorrido por el centro histórico, 
como muestra de agradecimiento al apoyo de su afición, así lo dio a conocer el secretario de gobierno 
municipal, Jorge Luís Alarcón Neve.  (EL) 
 

MUNICIPIOS 
Luego de lamentar lo ocurrido en avenida de la luz el pasado domingo, donde murieron atropellados, dos 
menores de edad y una mujer y resultara lesionada una mujer embarazada, el secretario de gobierno, Jorge 
Luís Alarcón Neve, dijo que se analizara la situación de las banquetas en aquella zona, donde según los 
vecinos, estas se encuentran al ras del pavimento. (EL) 
 
Cabeza. La CANACO en coordinación con el municipio de Querétaro, puso en funcionamiento en la colonia 
Presidentes, la guardería CANACO 2, la cual tiene capacidad para 100 niños. (MR) 
 
Cabeza. Con una inversión conjunta de casi 6 mdp, la presidenta de la CANACO, Alejandra González Tostado 
y el presidente municipal de Querétaro, Manuel González Valle, inauguraron la guardería CANACO 2, que 
atenderá a 100 niños de entre 45 días de nacidos y 4 años de edad, a partir del mes de enero próximo. (EL) 
 
A beneficio de los niños y adultos mayores de la capital, el DIF municipal realizará una exposición y venta de 10 
obras pictóricas de Ismael Ramos, el próximo jueves 11 de diciembre a las 8 de la noche en la delegación 
Centro histórico, informó Álvaro Martínez Ezeta, director del DIF. (MR) 
 
Este jueves 11 de diciembre se montará una exposición para la venta de 10 obras de arte del pintor, Ismael 
Ramos, en la delegación centro histórico a beneficio del sistema municipal DIF y la institución de asistencia 
privada Dejando huella. (EL) 
 
Cabeza. En Corregidora el edil Germán Borja García entregó el edificio administrativo de la Secundaria técnica 
Emiliano Zapata, en el que se invirtió poco más de 1.2 mdp. (MR) 
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Hoy en la mañana se coloca la primera piedra de la Unidad básica de rehabilitación. Se supone que debía ser a 
las 9 de la mañana, pero a esa hora no habían llegado las autoridades municipales y estatales. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
El programa Hoy no circula no es un esquema que deba ser implementado en Querétaro, señaló el delegado de 
la SEMARNAT, Gerardo Serrato Ángeles. (MR) 


